



El Archivo General de la Marina lleva el nombre de Alvaro de Bazán, primer Marqués de Santa Cruz, y se encuentra ubicado en el Palacio de Viso de Marqués, construido por él y arrendado por sus descendientes a la Marina Española.

M.A.S.

son muchos y prestigiosos los encargados de archivos que existen en España

Angel Tortosa, el conservador del Museo, señaló a esta revista que "personalmente ignoro cual es la causa real por que no se ha contratado a un nuevo archivero, tras la jubilación de **Juan del Campo**. Hay quien apunta que es a causa de la falta de presupuesto. Será

por que como depende del Ministerio de Defensa, es más importante comprar material bélico que contratar a un nuevo archivero, algo que es básico para que el Archivo General de la Marina sea operativo, ya que cuenta con más de 20 kilómetros de estanterías. En estos momentos, precisamente, se está ultimando el proceso de informatización, para agilizar

las consultas que constantemente se realizan. Para realizar estas consultas, la solicitud, que puede solicitarla cualquier persona, hay que dirigirse al Museo Naval de Madrid, donde expiden la correspondiente autorización".

Angel Tortosa también quiso dejar claro que "el que no se pueda consultar el archivo, no significa que no se pueda

visitar el Palacio Museo. El museo se puede seguir visitando, y contamos para ello con **Diego Prada**, guía y guarda del mismo."

●●● PRECARIEDAD

El director del Archivo General de la Marina es el almirante **José I. González Ayer**, quien al ser preguntado por **BI-SAGRA** sobre el particular nos remitió a la Jefe del Area de Conservación del Museo Naval, **Lola Higuera**, quien nos comentó que "es muy grave la situación, pero lamentablemente es verdad: el archivo no se puede consultar al no disponer de la persona adecuada tras la jubilación del último archivero. Ciertamente, estamos en una situación de precariedad, ya que un archivo de esas características necesita de una plantilla más amplia. Ahora bien, nadie puede acusar tal situación de falta de previsión, habida cuenta de que hasta que no se jubila el anterior no se puede contratar al nuevo, claro que por unas u otras razones en esta ocasión la contratación se está alargando más de lo necesario, pese a que se están realizando todas las gestiones habidas y por haber y confiamos que en breve se haya solucionado este problema."

La última palabra, de cualquier modo, la tiene que decir el Ministerio de Defensa, puesto que de él depende el Archivo General de la Marina, pero hasta ahora, esa palabra no se ha dicho, al menos de forma clara y contundente, pese a que las quejas les ha llegado desde diversos estamentos, incluida la del presidente de la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha, **José Bono**, quien se ha tomado un especial interés en que el archivo vuelva a ser operativo cuanto antes. Posiblemente haya sido este interés del presidente **Bono**, lo que ha provocado que el almirante **González Ayer** se personara el fin de semana pasado en el Palacio de Viso de Marqués, dispuesto a solucionar de una vez por todas el problema.

● JULIO BARBERO



El Palacio de Viso de Marqués fue proyectado en el año 1564 por el arquitecto italiano Giovanni Battista Castello, discípulo de Miguel Angel, por encargo directo de Alvaro de Bazán.

M.A.S.